
 

 مّام الشـطـحـدي بـــالمجلـس البل 

 2020لسنة   الأولى للدورة العادية  محضر الجلسة التمهيدية 
   2020جانفي  25المنعقدة يوم السبت  

والمتعلّق بإصدار مجلة الجماعات المحلية، وبناء على الاستدعاء الفردي المّــوجه إلى كافة  2018مـاي 09المؤرخ في  2018لسنة  29بمقتضيات القانون الأساسي عدد  عملا
 ـدد والآتي  نصّــه: 285تحت عـ 2020جانفي  20أعضاء المجلس البلدي الصادر بتاريخ 

 من رئيس بلدية حمام الشط   
 إلـــــــــى

 ...............................................  :السّيـــد)ة(
بالقاعة المتعـددة  العاشرة صباحاعلى الساعة  2020 جانفي 25و ذلك يوم السبت  2020لسنة  الأولىيتشرف رئيس بلدية حمام الشط بدعوتكم لحضور اجتماع الجلسة التمهيدية للدورة العادية 

 الاختصاصات بالبلدية.

وحضرها جمع غفيـر مـن للمجلس البلدي برئاسة الدكتور فتحي زقروبة رئيس البلدية  الأولىجلسة تمهيدية للدورة العادية  العاشرة صباحاعلى الساعة  2020جانفي 25التأمت يوم السبت   
كلمتـه بالترحيـب بالحضـور قـم قـام بتقـديم تقـدم انجـاز جملـة المشـاريع  الدكتور فتحي زقروبـةلدي وإطارات البلدية، استهل السيد رئيس البلدية المواطنين وأعضاء المجلس الب

بالنسـبة للمقـاول المكلـف حيث لوحظ بعض التعطيلات الناتجة عن الصعوبات المالية التي يعاني منها معظم المقـاولات، كـذلك  2019المدرجة بالبرنامج البلدي للاستقمار لسنة 

قامت بمراسلة جميع المقاولين لتـذكيرهم بالشـروطة التعاقديـة بالكيفية المطلوبة سنكقف عمليات المراقبة من طرف مصالح البلدية التي  بالأشغالالطرقات الذي لا يقوم  بإصلاح
 . خيرأالقانونية المتعلقة بخطايا الت الإجراءات  إلىللجوء  ضطرنحتى لا  وانجازها بالطريقة الفنية المطلوبة الأشغال إتماموحقهم على 

المشـاريع المعطلـة وخاصـة منهـا مشـروع دار الشـباب والوصـلة  لاستحقاث نسـق 2020جانفي  24السيد الوالي يوم الجمعة  إشرافلجلسة العمل التي انعقدت تحت قم تطرق 

 بنزهة السلطان. طلب العروض لانجاز مكتب بريد إعلان نشر بعلم الحضور أالرابطة بين حمام الشط الصنوبر ونزهة السلطان كما 
حي الملعب، نهج مراكش، حي المستقبل ،Iالشعبية الزياتين  الأحياءلربط للمنطقة انه وقع اتفاق بين البلدية والديوان الوطني للتطهير في زيارة الرئيس المدير العام  إلى مشيرا

 ألف دينار. 400دينار والديوان ب  ألف 300بمساهمة المجلس الجهوي ب  2020البرنامج السنوي للاستقمار لسنة  إطارومحمد علي الحامي وذلك خارج 
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 2قدرت ب  استقنائيةمنحة للحصول على  اهمما خول يدةملفات بطريقة جال بإعداد  قامت  ذكر أن الإدارة البلدية التحتية فقد  نيةعن مساهمة المجلس الجهوي لانجاز مشاريع الب  أما
دينار هذا ما جعل الظروف ملائمة لتتمتع بلدية حمـام الشـط  ألف 700في حدود  2018سنة  إلى 2011من سنة  أيسنوات  7حيث كانت على مدى  2019مليارات خلال سنة 

 بسمعة طيبة على المستوى المحلي والوطني الشيء الذي يمكنها من جلب الاستقمار.
المقامة بطريقة عشوائية لتوفير الظروف الملائمة للعيش الكريم وسيعمل المجلس البلدي على انجاز ملعب حي وفضاء العاب بكـل  الأحياءية كل انه سيقع تسوية وضع أشاركما 

 مقل هذه الفضاءات . تجهيزات  حي رغم وجود اعتداءات على
القـرارات المتخـذة ضـد كافة المواطنين انـه سـيقع تنفيـذ كـل  لإعلامالبلدية هذه الفرصة  للطريق العام وخاصة في برج السدرية يغتنم السيد رئيسفيما يخص الاستغلال المفرط 

 هـذا الأخيـر تهيئتهـا التي على ملـك مجمـع الصـيانة والتصـرف الـذي ينـوي الأرض بالقوى العامة .وخاصة قطعة  عانةبالاست الأمر أدىتطبيق القانون ولو  إطارفي  المخالفين
 حالة بحالة. تدرسوجدت  إنالاجتماعية  الأمورمركز حياة يشع على المنطقة ككل وبها كل المرافق الضرورية وتبقى انجازها 

 
 الكلمة للحضور حيث تدخل :  أعطىقم 

حـول  SNAبعد المستودع البلدي وإصلاح التنوير العمومي وتركيز مخفضات السرعة ومراسلة  طالب بتقليع الأشجار التي توجد بشارع احمد التليلي :السيد البشير الصغير /1

 وزنقة الصداقة. Iمنع الشاحنة للوقوف بالرصيف بشارع احمد التليلي كما طالب بصيانة شبكة التنوير العمومي بكل من مدخل برج السدرية وحي الزياتين 

 كيني صاحب الكشك المزمع إزالته بالكقير من اللين حتى يقع إقناعه بضرورة إزالة هذا الكشك.قم لو أمكن التعامل مع السيد حمادي المس
 فاترة. أنهاة المجلس البلدي بالجمعيات التي يرى قعلا إلى: تطرق  الصديق خضرالسيد  /2

غير مستقمر كما انه لا يمكن العمل مع نفس  هذا العمل بعض الجمعيات تقوم بعمل جبار لكن  أن  ث وضبط طريقة عمل حي  الأجواءاجتماع مع جميع الجمعيات لتصفية   إجراءواقترح  
 الوجود.

  .مة المفتوحةوغير مرضي وتساءل حول كيفية اختيار لجنة القيادة للحك الإعلاميكذلك التواصل 
بطريقـة غيـر  يقـع القيـام بهـا التـي تعبيـد الطرقـات وتصـليحها وتطـرق إلـى أشـغالمساحة صغيرة مقارنة بمساحة الملعب  بها بشارع قرطاج الحديقة المحدقة أن إلى أشاركما 

 صحيحة حسب قوله.
بعين  اأخذهانه وقع اقتراح عدة مشاريع بالجلسات التشاركية لم يقع  إلى أشارقم  وإدارةكلمته بالشكر للمجهود التي تقوم به البلدية من مجلس بلدي  أ: بد السيد سمير بن عياد /3

 لم ولا تستجيب للمواصفات المطلوبة . الأشغال أنلتصليح الطرقات لاحظنا الاعتبار كذلك بالنسبة 
 والمستشارين.البلدية  عفي التواصل م إشكالكما ذكر انه يوجد 

 متساكني بئر الباي ليس لهم مشكل وليسوا متضايقين من وجودها . أنقرطاج فقد اقر بساحة  ةالموجود  للأكشاكبالنسبة  أما
عـدم وجـود دار  إلـىمداخلته تمشي في نفس الاتجاه مع ما ذكره المواطنون السابقون ويفسر غياب برامج كقيفة من المجتمع المدني  أن إلى أشار:  عمار محمد صالحالسيد  /4

وجـود دار  نأنهج الريحان لبنـاء دار للجمعيـات كمـا ذكـر  35للجمعيات ويقترح على البلدية ضم بعض العقارات الشاغرة الموجودة بالمنطقة على غرار قطعة ارض كائنة ب 

 جمعياتية. بأنشطةللقيام  كما ينبغي ققافة ومكتبة عمومية لم يقع استغلالهما
 وصاية على المجتمع المدني وبالفعل اغلب الجمعيات الموجودة بحمام الشط ليس لها مقرات للقيام بعملها الجمعياتي. لأحد ليس  نعمان ضاوي: السيد/5

 . 2018مشروع تهيئة مدخل برج السدرية المبرمج بالبرنامج السنوي للاستقمار لسنة  تساءل عنقم 

 بشارع احمد التليلي وحي علي بالفالح . الأضواء بإصلاحقم طالب 



علـى المسـتوى الـوطني لكـن حـين  وإشـعاع وقـد توجـت بجـوائزالمتابع للعمل البلدي ببلدية حمام الشط يلاحظ تحسن  أن إلى بالإشارةمداخلته  أ: بد بدر الدين بوعزيزالسيد  /6

 ليس له علم بالمستجدات الحينية. أوتتحدث مع مستشار تجد معلوماته غير محينة 
 امة .عالقوة ال إلىدون اللجوء  وتنفيذ بعض القرارات الترتيبية بعض المشاكل فض لجنة لتشريك المواطن ل بإحداث وطالب 

المجلس البلـدي التـدخل وجود مشكل تطهير بنهج المهدية فلا بد من  إلى أشارسدم الحفر قم  وأشغالتعبيد الطرقات  أشغال لإتمام: يناشد الجميع للتدخل العيادي السيد محسن /7

 المطروحة. الإشكاليات تطهير لحل الوطني للالعاجل لدى ديوان 
 عبد القادر. الأميرحركة المرور بالسوق يوم الجمعة واقترح خلق نهج البريد ونهج  إلى أشارقم 

 برج السدرية. لأبناء الأولوية وإعطاءالحديث عن الانتدابات بالمؤسسات الخاصة الموجودة بالمنطقة  إلىقم انتقل 
لاسـتغلالها كمقـر  1في هذا الصدد وضع القباب الموجـودة علـى الطريـق الوطنيـة رقـم  منسق الجمعيات بالولاية ويقترح مضى: ذكر انه كان في وقت صالح القاسمي السيد/8

المكـان وجهـر بالوعـة تصـريف ميـاه مسـتعملة بجانـب مركـز  لإضـاءةكهربائية بالمحول المتواجـد بمـدخل حـي الريـاض  أعمدةللجمعيات على نطاق الولاية قم طالب بتركيز 
 .لوجستيك النقل 

 : تصليح الطريق بنهج المهدية السيد محمد الجويني /9

 سور بملعب التنس متداعي للسقوط 
 الباب للحد من دخول المتسكعين لفضاء نادي التنس. إغلاق

 ة:ـــــابـــــالإج
انه يوجد صعوبات منهـا  إلامنزل وخاصة بمنطقة بئر الباي  -الرفع منزل إلى الآليع فالبلدية طريقة رفع الفضلات المنزلية من الر ت كما هو معلوم غير: الغديفيالسيد صالح 

بمعاضـدة  إلالنجـاح بلـدي لا يمكـن لـه ا مـلللشاحنة .وكل ع وإخراجهاتمر بها . في هذه الوضعية تخصص البلدية عاملا يقوم بجمع الفضلات  أننهج التي لا يمكن للشاحنة الأ

في مـا يخـص التنـوير العمـومي فـان البلديـة  أماارها .قملائمة كي لا يقع انت أوعيةالمحددة من قبل مصالح البلدية وحفظها في  أوقات الفضلات في  بإخراجوالتزامهم  المواطنين

 . أعلاهالمذكورة  كنالأماالتدخل في  عوسيق كلما وقع اعلامها من طرف المتساكنينخصصت فريق للتدخل الحيني 

 للتدخل .بالمنطقة الصناعية  الصيانة والتصرفشارع احمد التليلي سيقع التنسيق مع مجمع  إضاءة

 الموجودة بمشروع تعبيد الطرقات . نهجبالأ الإسفلتيةيقوم بتركيز الطبقة  نحمد التليلي حيأالسرعة فان المقاول ملتزم بانجازه بشارع  لمخفضات بالنسبة  أما

 .1جانفي فانه مبرمج عند التدخل لتهيئة الفضاء الخارجي لمدرسة برج السدرية  18وفيما يخص مدخل 

بالكيفيـة المطلوبـة وبالمواصـفات  الأشـغال إتمـامبعـد  إلاولا يمكن استلامها من المقاول وخلاصه  للأشغال: بالنسبة لمشروع سدم الحفر هنالك متابعة يومية السيد فؤاد مصباح

 الموجودة بكراس الشروط.

 . 2020بتهيئته ضمن البرنامج السنوي للاستقمار لسنة بالنسبة لمدخل برج السدرية سيقع التدخل 

ض تشريك المواطن في العمل البلدي لذلك تقوم البلدية باستدعاء كافة مكونات المجتمع المـدني والمـواطنين بجميـع الوسـائل المتاحـة رعمل الهياكل بالبلدية يف السيدة تيسير العكرمي:
 إلـىمعلقات بالفضاءات العامـة  ،دعوات توجه منزل منزل موقع الواب للبلدية، لافتات معلقة بجميع مداخل المدينة ، استدعاءات شخصية ، –للتبليغ منها ) شبكة التواصل الاجتماعي 

 غير ذلك ( لكن ليس هنالك تجاوب 



 كما تستحسن فكرة تخصيص القباب كفضاء للجمعيات .
 

 في برج السدرية. لمتبقيةا الأشجارم البلدية بطلب ترخيص لتقليم ووستق الأخيرةهنالك برنامج وقع انجازه في الفترة  الأشجاربالنسبة لتقليم  السيد رئيس البلدية:
 جارية بنهج محمد علي الحامي. الأشغال

قبـل وقع التطرق إليها التي  الإشكاليات والتصرف من خلالها وقع التدارس وضبط الحلول لفض جملة من  الصيانةمجمع وقع عقد جلسة عمل مع انه  إلىرئيس البلدية  السيد  أشاركما 
 قليل 

 مقر الشركة . أمامبطريقة عشوائية  الرابضةفي ما يخص تعطيل حركة المرور من طرف الشاحنات  SNAسيقع مراسلة و

 .كذلك سيقع التدخل من طرف ديوان التطهير بنهج فرحات حشاد 
  مون بدورهم كما ينبغي.وجود مشكل في التنسيق بين المتدخلين العموميين والبلدية وسنسعى بكل ما أوتينا من قوة لتغيير بعض المسؤوليين الجهويين الذين لا يقو إلى وأشار

  قام.بالأرلمتساكني حمام الشط فهي حقيقة مبنية  فالأولويةعمال  إلىالتي تحتاج  أوبالمعامل المحدقة  فيما يخص التشغيل
سائل المتاحة لتشـريكه فـي كـل جلسـات أما في خصوص التواصل مع مكونات المجتمع المدني فان المصالح البلدية والمجلس البلدي تقوم باستدعاء مكونات المجتمع المدني بجميع الو   

الجلسات  وعيات التي تعنى بالعمل على تكافؤ الفرص بين الرجل والمرأة مالمفتوحة وج والحكومةشات مع جمعيات تعنى بالشفافية راللجان والجلسات التمهيدية والدورات العادية والو
 التشاركية لتحديد البرنامج السنوي للاستقمار لكن دائما الحضور يكون ضعيفا وهذا مشكل الجمعيات وليس للبلدية دخل فيه .

 

 :الخاتمة

انه يدل على حرص رفع السيّد رئيس البلدية الجلسة شاكرا الحضور على حسن تفاعلهم وإبداء آراءهم وبسط مشاكلهم الموجودة بالمنطقة.وهذا إن دل على شيء ف وبذلك

 المواطن لفض مشاكله وإعطاء اقتراحاته لمعاضدة مجهود البلدية وللإجابة على بعض الأسئلة. 

  .وحـــــرّر المحضــر بتاريخــــه  ،القانية بعد الزوالعلـــى السّاعـــة ذلــك تم رفـــــع الجلســـة وإقــــر   

 



 
 


